

L'Associated Press annonce que des attaques particulièrement violentes ont été dirigées contre une ville côtière du sud-ouest de l'Angleterre...

Grands dégâts dans le Sud-Ouest de l'Angleterre

Amsterdam, 14. — D'après un communiqué officiel de la radio londonienne, une ville du Sud-Ouest de l'Angleterre a subi la nuit dernière, une attaque aérienne qui a duré deux ou trois heures...

Attaque manquée de la R. A. F. sur les côtes françaises du Nord

Berlin, 14. — L'agence « D.N.B. » apprend qu'un cours de la journée d'hier, des avions britanniques ont tenté de survoler les côtes du Nord de la France...

LA MARINE BRITANNIQUE DUREMENT EPROUVEE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

On a trouvé des canots de sauvetage et des bréchet de matelots du destroyer britannique « Gallant » qui, vraisemblablement a coulé...

LA diminution du tonnage marchand aux Etats-Unis

Washington, 14. — Le tonnage de la flotte marchande des U. S. A. diminue en raison de la vente de navires à la démolition...

Le transfert des allemands résidents en pays baltes

Buenos-Aires, 14. — On apprend au sujet des accords germano-russes intervenus le 10 janvier, concernant un nouveau transfert d'Allemands de sang, que toute la colonie allemande vivant en Lituanie...

Le paquebot américain « Manhattan » est échoué sur un banc de sable

New-York, 14. — Dimanche soir, le paquebot « Manhattan » qui batifolait pavillon américain, s'est échoué au large de Palm Beach, sur un banc de sable à fleur d'eau...

LA COLLABORATION DES NORVÉGIENS AVEC L'ALLEMAGNE

Oslo, 14. — L'appel de Vidkun Quisling, chef de la collaboration volontaire des Norvégiens à l'Allemagne en guerre, a été salué avec enthousiasme par les partisans de la « National Samling »...

LE CENTIÈME ANNIVERSAIRE D'UN SAVANT SOVIÉTIQUE

Leningrad, 14. — Le 100ème anniversaire du savant soviétique P. L. Kapitza, est célébré au cours du mois de juillet, à Moscou. Un congrès scientifique aura lieu dans la capitale soviétique...

LE PÉREPIÇON

Il répondit avec hauteur : « Soit je serai dans dix minutes à l'endroit que vous m'indiquez. Et ils se séparèrent. Mais Jacques Rival faillit le mettre en retard. Il l'avait pris par le bras et lui racontait un tas de choses avec l'air très exalté...

BEL AMI

Et les deux femmes s'en allèrent, d'un pas pressé, glissant à travers le monde, de ce mouvement onduleux, de ce mouvement de coulèuvre qu'elles savent prendre dans les foulées...

GRAINES

Il la regardait avec étonnement. Ce n'était plus la grosse gamine folâtre qu'il avait connue, mais une femme éperdue, désespérée, capable de tout. Un projet vague, cependant, naissait dans son esprit. Il répondit : — Ma chère, l'amour n'est pas éternel. On se prend, on se quitte. Mais quand ça dure comme entre nous ça devient un boulet horrible. Je n'en veux plus. Voilà la vérité. Cependant, si tu sais devenir raisonnable, me recevoir et me traiter ainsi qu'un ami, je reviendrai comme autrefois. Te sens-tu capable de ça ?

LE CHEF DE L'ETAT N'A PAS REÇU M. BLOCH-LAINE

Le chef de l'Etat, la personne du gouvernement, n'a pas reçu M. Bloch-Laine, et qu'il ne lui a confié aucune mission, que lui reste M. Bloch-Laine se trouve actuellement à Lyon et n'a pas reçu le visa des autorités françaises de sortie qui lui serait indispensable pour aller en France, et se rendre aux U.S.A. Nous espérons que cette mise au point, fera définitivement cesser l'incertitude qui règne sur le rôle de M. Bloch-Laine soulevé par cette fausse nouvelle.

UN Avertissement d'un journal allemand à la presse suédoise

Berlin, 14. — Dans un communiqué énergique, le « Boersen-Zeitung » s'élève contre une information du correspondant londonien du journal « Aftonbladet » de Stockholm. Le correspondant suédois avait demandé à son journal que les dernières attaques anglaises contre les ports de la côte française occupée, en rapport avec la personne qui le remplace au siège de l'« Etablissement » et lui demander des éclaircissements. Si l'employeur a eu ses archives détruites pendant la guerre, on se met en relation avec le correspondant de l'« Echo du Nord » pour préciser la date indiquée l'employeur a effectivement envoyé à l'« Office de Placement » une lettre recommandée avec accusé de réception, dans laquelle il déclarait que le fait par la Commission créée dans chaque département par la loi de 1924 pour déterminer le montant des salaires à verser aux employés démissionnaires, autrement dit la Commission Départementale de Contrôle.

LES AVANTAGES D'EMBAUCHE DES PENSIONNÉS DE LA GUERRE 1914-18

Le Ministre du Travail a envoyé le 7 janvier 1941, aux Préfets, une circulaire leur fixant des directives. Si l'employeur est un industriel ou un commerçant qui a des besoins en main-d'œuvre, on peut entrer en rapport avec la personne qui le remplace au siège de l'« Etablissement » et lui demander des éclaircissements. Si l'employeur a eu ses archives détruites pendant la guerre, on se met en relation avec le correspondant de l'« Echo du Nord » pour préciser la date indiquée l'employeur a effectivement envoyé à l'« Office de Placement » une lettre recommandée avec accusé de réception, dans laquelle il déclarait que le fait par la Commission créée dans chaque département par la loi de 1924 pour déterminer le montant des salaires à verser aux employés démissionnaires, autrement dit la Commission Départementale de Contrôle.

Mort de M. Oudart secrétaire général de l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord

Mardi s'est éteint brusquement, de suites d'une embolie, en son domicile à Roubaix, rue des Fabriques, notre excellent confrère, M. Fernand OUDART, Secrétaire général de l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord, correspondant de « l'Echo du Nord » à M. Oudart qui était né au Cateau le 11 Septembre 1874 fit ses études au Grand Séminaire de Cambrai, puis exerça pendant deux ans les fonctions de professeur au Collège de Bavay. A 22 ans, il entra au « Journal de Roubaix » comme chef de locale et s'intéressa alors plus particulièrement à la vie locale et municipale. Il devait quitter le « Journal de Roubaix » en 1909 pour prendre le poste de Rédacteur correspondant de « l'Echo du Nord » à Roubaix. Dans ces différents postes, il donna la mesure d'excellentes qualités professionnelles et de bonne conduite. A la veuve et aux enfants de M. Oudart, nous présentons nos condoléances ainsi qu'à l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord à notre confrère « l'Echo du Nord ».

La vente des titres américains détenus par les Anglais

New-York, 13. Le Ministre des Finances, Morgenthau, dit connaître que le Gouvernement britannique est en train de négocier avec un certain nombre de banques de l'U.S.A. au sujet de la prise en charge des capitaux britanniques investis en Amérique.

UN ACCIDENT MORTEL aux Mines de Marles

Un accident mortel est survenu dans les travaux du fond de la mine n° 3 des mines de Marles, à Auehel, au cours de la soirée de samedi dernier vers 21 heures. L'ouvrier mineur Chabot, Emile, âgé de 33 ans, demeurant à Saint-Hilaire-Cottes, rue de Lillers, était occupé à l'extraction du charbon, quand soudain, il fut pris sous un éboulement. Des camarades le travail se portèrent aussitôt à son secours et tentèrent de dégager le malheureux. Ils allaient y parvenir et purent même lui parler lorsqu'un second éboulement se produisit, ensevelissant cette fois le mineur qui ne put être dégagé que lorsque la mort eut fait son œuvre. La victime était mariée et père de quatre enfants. Sa famille fut prévenue avec les condoléances et le délégué mineur sont descendus au fond pour procéder à l'enquête d'usage.

AVIS DE CONCOURS POUR L'EMPLOI D'ADJOINT TECHNIQUE DES PONTS ET CHAUSSÉES

Aux termes d'un arrêté du Secrétaire d'Etat aux Communications en date du 13 décembre 1940, un concours s'ouvrira le lundi 16 juin 1941 pour l'admission à l'emploi d'Adjoint technique des Ponts et Chaussées, dans les conditions déterminées par les décrets des 16 juin 1923, 2 avril 1928 et 19 décembre 1929, et les arrêtés des 20 juin 1923 et 3 mai 1938. Les demandes présentées en vue d'être admises à prendre part au concours doivent être établies sur papier timbré et adressées avant le 15 mars 1941 à l'Ingénieur en Chef des Ponts et Chaussées du Département où résident les candidats. Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser au bureau de l'Ingénieur en Chef des Ponts et Chaussées du Département de l'Orne, 171, Boulevard de la Liberté, à Lillie.

PAIEMENT EN ZONE OCCUPEE D'AVANCES SUR DELÉGATION DE SOLDE

A partir du mois de janvier 1941, les Organes Administratifs chargés du Service des délégations, de service à Paris, Rouen, Châlons-sur-Marne, Chaumont, Tours et Bordeaux, procèdent au paiement des avances de solde dans les départements de la zone occupée dont la liste est donnée ci-après pour chaque organe administratif :

LE SECOURS NATIONAL

La distribution gratuite dans le département du Nord, des 20.000 poêles et cuisinières est déjà largement commencée. S'il s'agit de poêles et de cuisinières, et de cuisinières d'un modèle réduit, il n'en est pas moins vrai que ces appareils peuvent rendre de précieux services à l'heure où la satisfaction que les bénéficiaires en ont éprouvée est en pleine livraison. Au surplus, il s'agit d'une solution d'attente ; d'autres cuisinières et poêles avec four viendront les remplacer. En attendant, les ministères qui jouent gratuitement des unes et des autres sont mieux prévenus que le froid et en savent gré au Secours National. Mais il ne suffit pas de poêles pour se chauffer ; il faut aussi du charbon et du bois. Les services du département, il arrive difficilement et en très petites quantités. C'est une préoccupation du Secours National, qui ne peut être résolue que par la question des transports, délivrés dans les communes les plus éprouvées des bons de charbon gratuits, à prendre sur le carreau des Mines.

LE CHAUFFAGE DES SINISTRÉS

La distribution gratuite dans le département du Nord, des 20.000 poêles et cuisinières est déjà largement commencée. S'il s'agit de poêles et de cuisinières, et de cuisinières d'un modèle réduit, il n'en est pas moins vrai que ces appareils peuvent rendre de précieux services à l'heure où la satisfaction que les bénéficiaires en ont éprouvée est en pleine livraison. Au surplus, il s'agit d'une solution d'attente ; d'autres cuisinières et poêles avec four viendront les remplacer. En attendant, les ministères qui jouent gratuitement des unes et des autres sont mieux prévenus que le froid et en savent gré au Secours National. Mais il ne suffit pas de poêles pour se chauffer ; il faut aussi du charbon et du bois. Les services du département, il arrive difficilement et en très petites quantités. C'est une préoccupation du Secours National, qui ne peut être résolue que par la question des transports, délivrés dans les communes les plus éprouvées des bons de charbon gratuits, à prendre sur le carreau des Mines.

APRES LA SAISIE DANS L'AINSE DE CENT MOUTONS DESTINES A LILLE

Un chevrier lillois, M. Van Meyel, 13 rue Sainte-Anne, qui fut cité à propos de la saisie dans l'Ainse d'une centaine de moutons destinés à Lille, nous écrit pour nous préciser les faits. Les vendeurs et acheteurs étaient certes en contravention avec les arrêtés préfectoraux en vigueur sur la circulation des bestiaux. Par contre, il ne s'agissait ni, en aucun cas, de la saisie de moutons de trafic clandestin. M. Van Meyel dépose, à propos de ces opérations, chaque semaine, ses boudoirs à la mairie de Lille. Les moutons étaient vendus au taux officiel à des bouchers lillois.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Jeudi 16 janvier : Lever à 9 h. 40 ; coucher à 18 h. 21. Aujourd'hui : Saint Marcel — Demain : Saint Antoine.

IL Y A UN AN

16 Janvier 1940 — La Chambre française a vu la déchéance des députés communistes. — L'effroyable incendie de la ville de Shizuoka (Japon) — 20 morts, plus de 1.000 maisons détruites. — Mort du sénateur américain Borah.

LE CENTIÈME ANNIVERSAIRE D'UN SAVANT SOVIÉTIQUE

Leningrad, 14. — Le 100ème anniversaire du savant soviétique P. L. Kapitza, est célébré au cours du mois de juillet, à Moscou. Un congrès scientifique aura lieu dans la capitale soviétique.

LE CHEF DE L'ETAT N'A PAS REÇU M. BLOCH-LAINE

Le chef de l'Etat, la personne du gouvernement, n'a pas reçu M. Bloch-Laine, et qu'il ne lui a confié aucune mission, que lui reste M. Bloch-Laine se trouve actuellement à Lyon et n'a pas reçu le visa des autorités françaises de sortie qui lui serait indispensable pour aller en France, et se rendre aux U.S.A. Nous espérons que cette mise au point, fera définitivement cesser l'incertitude qui règne sur le rôle de M. Bloch-Laine soulevé par cette fausse nouvelle.

UN Avertissement d'un journal allemand à la presse suédoise

Berlin, 14. — Dans un communiqué énergique, le « Boersen-Zeitung » s'élève contre une information du correspondant londonien du journal « Aftonbladet » de Stockholm. Le correspondant suédois avait demandé à son journal que les dernières attaques anglaises contre les ports de la côte française occupée, en rapport avec la personne qui le remplace au siège de l'« Etablissement » et lui demander des éclaircissements. Si l'employeur a eu ses archives détruites pendant la guerre, on se met en relation avec le correspondant de l'« Echo du Nord » pour préciser la date indiquée l'employeur a effectivement envoyé à l'« Office de Placement » une lettre recommandée avec accusé de réception, dans laquelle il déclarait que le fait par la Commission créée dans chaque département par la loi de 1924 pour déterminer le montant des salaires à verser aux employés démissionnaires, autrement dit la Commission Départementale de Contrôle.

LES AVANTAGES D'EMBAUCHE DES PENSIONNÉS DE LA GUERRE 1914-18

Le Ministre du Travail a envoyé le 7 janvier 1941, aux Préfets, une circulaire leur fixant des directives. Si l'employeur est un industriel ou un commerçant qui a des besoins en main-d'œuvre, on peut entrer en rapport avec la personne qui le remplace au siège de l'« Etablissement » et lui demander des éclaircissements. Si l'employeur a eu ses archives détruites pendant la guerre, on se met en relation avec le correspondant de l'« Echo du Nord » pour préciser la date indiquée l'employeur a effectivement envoyé à l'« Office de Placement » une lettre recommandée avec accusé de réception, dans laquelle il déclarait que le fait par la Commission créée dans chaque département par la loi de 1924 pour déterminer le montant des salaires à verser aux employés démissionnaires, autrement dit la Commission Départementale de Contrôle.

Mort de M. Oudart secrétaire général de l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord

Mardi s'est éteint brusquement, de suites d'une embolie, en son domicile à Roubaix, rue des Fabriques, notre excellent confrère, M. Fernand OUDART, Secrétaire général de l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord, correspondant de « l'Echo du Nord » à M. Oudart qui était né au Cateau le 11 Septembre 1874 fit ses études au Grand Séminaire de Cambrai, puis exerça pendant deux ans les fonctions de professeur au Collège de Bavay. A 22 ans, il entra au « Journal de Roubaix » comme chef de locale et s'intéressa alors plus particulièrement à la vie locale et municipale. Il devait quitter le « Journal de Roubaix » en 1909 pour prendre le poste de Rédacteur correspondant de « l'Echo du Nord » à Roubaix. Dans ces différents postes, il donna la mesure d'excellentes qualités professionnelles et de bonne conduite. A la veuve et aux enfants de M. Oudart, nous présentons nos condoléances ainsi qu'à l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord à notre confrère « l'Echo du Nord ».

La vente des titres américains détenus par les Anglais

New-York, 13. Le Ministre des Finances, Morgenthau, dit connaître que le Gouvernement britannique est en train de négocier avec un certain nombre de banques de l'U.S.A. au sujet de la prise en charge des capitaux britanniques investis en Amérique.

UN ACCIDENT MORTEL aux Mines de Marles

Un accident mortel est survenu dans les travaux du fond de la mine n° 3 des mines de Marles, à Auehel, au cours de la soirée de samedi dernier vers 21 heures. L'ouvrier mineur Chabot, Emile, âgé de 33 ans, demeurant à Saint-Hilaire-Cottes, rue de Lillers, était occupé à l'extraction du charbon, quand soudain, il fut pris sous un éboulement. Des camarades le travail se portèrent aussitôt à son secours et tentèrent de dégager le malheureux. Ils allaient y parvenir et purent même lui parler lorsqu'un second éboulement se produisit, ensevelissant cette fois le mineur qui ne put être dégagé que lorsque la mort eut fait son œuvre. La victime était mariée et père de quatre enfants. Sa famille fut prévenue avec les condoléances et le délégué mineur sont descendus au fond pour procéder à l'enquête d'usage.

AVIS DE CONCOURS POUR L'EMPLOI D'ADJOINT TECHNIQUE DES PONTS ET CHAUSSÉES

Aux termes d'un arrêté du Secrétaire d'Etat aux Communications en date du 13 décembre 1940, un concours s'ouvrira le lundi 16 juin 1941 pour l'admission à l'emploi d'Adjoint technique des Ponts et Chaussées, dans les conditions déterminées par les décrets des 16 juin 1923, 2 avril 1928 et 19 décembre 1929, et les arrêtés des 20 juin 1923 et 3 mai 1938. Les demandes présentées en vue d'être admises à prendre part au concours doivent être établies sur papier timbré et adressées avant le 15 mars 1941 à l'Ingénieur en Chef des Ponts et Chaussées du Département où résident les candidats. Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser au bureau de l'Ingénieur en Chef des Ponts et Chaussées du Département de l'Orne, 171, Boulevard de la Liberté, à Lillie.

PAIEMENT EN ZONE OCCUPEE D'AVANCES SUR DELÉGATION DE SOLDE

A partir du mois de janvier 1941, les Organes Administratifs chargés du Service des délégations, de service à Paris, Rouen, Châlons-sur-Marne, Chaumont, Tours et Bordeaux, procèdent au paiement des avances de solde dans les départements de la zone occupée dont la liste est donnée ci-après pour chaque organe administratif :

LE SECOURS NATIONAL

La distribution gratuite dans le département du Nord, des 20.000 poêles et cuisinières est déjà largement commencée. S'il s'agit de poêles et de cuisinières, et de cuisinières d'un modèle réduit, il n'en est pas moins vrai que ces appareils peuvent rendre de précieux services à l'heure où la satisfaction que les bénéficiaires en ont éprouvée est en pleine livraison. Au surplus, il s'agit d'une solution d'attente ; d'autres cuisinières et poêles avec four viendront les remplacer. En attendant, les ministères qui jouent gratuitement des unes et des autres sont mieux prévenus que le froid et en savent gré au Secours National. Mais il ne suffit pas de poêles pour se chauffer ; il faut aussi du charbon et du bois. Les services du département, il arrive difficilement et en très petites quantités. C'est une préoccupation du Secours National, qui ne peut être résolue que par la question des transports, délivrés dans les communes les plus éprouvées des bons de charbon gratuits, à prendre sur le carreau des Mines.

LE CHAUFFAGE DES SINISTRÉS

La distribution gratuite dans le département du Nord, des 20.000 poêles et cuisinières est déjà largement commencée. S'il s'agit de poêles et de cuisinières, et de cuisinières d'un modèle réduit, il n'en est pas moins vrai que ces appareils peuvent rendre de précieux services à l'heure où la satisfaction que les bénéficiaires en ont éprouvée est en pleine livraison. Au surplus, il s'agit d'une solution d'attente ; d'autres cuisinières et poêles avec four viendront les remplacer. En attendant, les ministères qui jouent gratuitement des unes et des autres sont mieux prévenus que le froid et en savent gré au Secours National. Mais il ne suffit pas de poêles pour se chauffer ; il faut aussi du charbon et du bois. Les services du département, il arrive difficilement et en très petites quantités. C'est une préoccupation du Secours National, qui ne peut être résolue que par la question des transports, délivrés dans les communes les plus éprouvées des bons de charbon gratuits, à prendre sur le carreau des Mines.

APRES LA SAISIE DANS L'AINSE DE CENT MOUTONS DESTINES A LILLE

Un chevrier lillois, M. Van Meyel, 13 rue Sainte-Anne, qui fut cité à propos de la saisie dans l'Ainse d'une centaine de moutons destinés à Lille, nous écrit pour nous préciser les faits. Les vendeurs et acheteurs étaient certes en contravention avec les arrêtés préfectoraux en vigueur sur la circulation des bestiaux. Par contre, il ne s'agissait ni, en aucun cas, de la saisie de moutons de trafic clandestin. M. Van Meyel dépose, à propos de ces opérations, chaque semaine, ses boudoirs à la mairie de Lille. Les moutons étaient vendus au taux officiel à des bouchers lillois.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Jeudi 16 janvier : Lever à 9 h. 40 ; coucher à 18 h. 21. Aujourd'hui : Saint Marcel — Demain : Saint Antoine.

IL Y A UN AN

16 Janvier 1940 — La Chambre française a vu la déchéance des députés communistes. — L'effroyable incendie de la ville de Shizuoka (Japon) — 20 morts, plus de 1.000 maisons détruites. — Mort du sénateur américain Borah.

LE CENTIÈME ANNIVERSAIRE D'UN SAVANT SOVIÉTIQUE

Leningrad, 14. — Le 100ème anniversaire du savant soviétique P. L. Kapitza, est célébré au cours du mois de juillet, à Moscou. Un congrès scientifique aura lieu dans la capitale soviétique.

LE CHEF DE L'ETAT N'A PAS REÇU M. BLOCH-LAINE

Le chef de l'Etat, la personne du gouvernement, n'a pas reçu M. Bloch-Laine, et qu'il ne lui a confié aucune mission, que lui reste M. Bloch-Laine se trouve actuellement à Lyon et n'a pas reçu le visa des autorités françaises de sortie qui lui serait indispensable pour aller en France, et se rendre aux U.S.A. Nous espérons que cette mise au point, fera définitivement cesser l'incertitude qui règne sur le rôle de M. Bloch-Laine soulevé par cette fausse nouvelle.

UN Avertissement d'un journal allemand à la presse suédoise

Berlin, 14. — Dans un communiqué énergique, le « Boersen-Zeitung » s'élève contre une information du correspondant londonien du journal « Aftonbladet » de Stockholm. Le correspondant suédois avait demandé à son journal que les dernières attaques anglaises contre les ports de la côte française occupée, en rapport avec la personne qui le remplace au siège de l'« Etablissement » et lui demander des éclaircissements. Si l'employeur a eu ses archives détruites pendant la guerre, on se met en relation avec le correspondant de l'« Echo du Nord » pour préciser la date indiquée l'employeur a effectivement envoyé à l'« Office de Placement » une lettre recommandée avec accusé de réception, dans laquelle il déclarait que le fait par la Commission créée dans chaque département par la loi de 1924 pour déterminer le montant des salaires à verser aux employés démissionnaires, autrement dit la Commission Départementale de Contrôle.

LES AVANTAGES D'EMBAUCHE DES PENSIONNÉS DE LA GUERRE 1914-18

Le Ministre du Travail a envoyé le 7 janvier 1941, aux Préfets, une circulaire leur fixant des directives. Si l'employeur est un industriel ou un commerçant qui a des besoins en main-d'œuvre, on peut entrer en rapport avec la personne qui le remplace au siège de l'« Etablissement » et lui demander des éclaircissements. Si l'employeur a eu ses archives détruites pendant la guerre, on se met en relation avec le correspondant de l'« Echo du Nord » pour préciser la date indiquée l'employeur a effectivement envoyé à l'« Office de Placement » une lettre recommandée avec accusé de réception, dans laquelle il déclarait que le fait par la Commission créée dans chaque département par la loi de 1924 pour déterminer le montant des salaires à verser aux employés démissionnaires, autrement dit la Commission Départementale de Contrôle.

Mort de M. Oudart secrétaire général de l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord

Mardi s'est éteint brusquement, de suites d'une embolie, en son domicile à Roubaix, rue des Fabriques, notre excellent confrère, M. Fernand OUDART, Secrétaire général de l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord, correspondant de « l'Echo du Nord » à M. Oudart qui était né au Cateau le 11 Septembre 1874 fit ses études au Grand Séminaire de Cambrai, puis exerça pendant deux ans les fonctions de professeur au Collège de Bavay. A 22 ans, il entra au « Journal de Roubaix » comme chef de locale et s'intéressa alors plus particulièrement à la vie locale et municipale. Il devait quitter le « Journal de Roubaix » en 1909 pour prendre le poste de Rédacteur correspondant de « l'Echo du Nord » à Roubaix. Dans ces différents postes, il donna la mesure d'excellentes qualités professionnelles et de bonne conduite. A la veuve et aux enfants de M. Oudart, nous présentons nos condoléances ainsi qu'à l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord à notre confrère « l'Echo du Nord ».

La vente des titres américains détenus par les Anglais

New-York, 13. Le Ministre des Finances, Morgenthau, dit connaître que le Gouvernement britannique est en train de négocier avec un certain nombre de banques de l'U.S.A. au sujet de la prise en charge des capitaux britanniques investis en Amérique.

UN ACCIDENT MORTEL aux Mines de Marles

Un accident mortel est survenu dans les travaux du fond de la mine n° 3 des mines de Marles, à Auehel, au cours de la soirée de samedi dernier vers 21 heures. L'ouvrier mineur Chabot, Emile, âgé de 33 ans, demeurant à Saint-Hilaire-Cottes, rue de Lillers, était occupé à l'extraction du charbon, quand soudain, il fut pris sous un éboulement. Des camarades le travail se portèrent aussitôt à son secours et tentèrent de dégager le malheureux. Ils allaient y parvenir et purent même lui parler lorsqu'un second éboulement se produisit, ensevelissant cette fois le mineur qui ne put être dégagé que lorsque la mort eut fait son œuvre. La victime était mariée et père de quatre enfants. Sa famille fut prévenue avec les condoléances et le délégué mineur sont descendus au fond pour procéder à l'enquête d'usage.

AVIS DE CONCOURS POUR L'EMPLOI D'ADJOINT TECHNIQUE DES PONTS ET CHAUSSÉES

Aux termes d'un arrêté du Secrétaire d'Etat aux Communications en date du 13 décembre 1940, un concours s'ouvrira le lundi 16 juin 1941 pour l'admission à l'emploi d'Adjoint technique des Ponts et Chaussées, dans les conditions déterminées par les décrets des 16 juin 1923, 2 avril 1928 et 19 décembre 1929, et les arrêtés des 20 juin 1923 et 3 mai 1938. Les demandes présentées en vue d'être admises à prendre part au concours doivent être établies sur papier timbré et adressées avant le 15 mars 1941 à l'Ingénieur en Chef des Ponts et Chaussées du Département où résident les candidats. Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser au bureau de l'Ingénieur en Chef des Ponts et Chaussées du Département de l'Orne, 171, Boulevard de la Liberté, à Lillie.

PAIEMENT EN ZONE OCCUPEE D'AVANCES SUR DELÉGATION DE SOLDE

A partir du mois de janvier 1941, les Organes Administratifs chargés du Service des délégations, de service à Paris, Rouen, Châlons-sur-Marne, Chaumont, Tours et Bordeaux, procèdent au paiement des avances de solde dans les départements de la zone occupée dont la liste est donnée ci-après pour chaque organe administratif :

LE SECOURS NATIONAL

La distribution gratuite dans le département du Nord, des 20.000 poêles et cuisinières est déjà largement commencée. S'il s'agit de poêles et de cuisinières, et de cuisinières d'un modèle réduit, il n'en est pas moins vrai que ces appareils peuvent rendre de précieux services à l'heure où la satisfaction que les bénéficiaires en ont éprouvée est en pleine livraison. Au surplus, il s'agit d'une solution d'attente ; d'autres cuisinières et poêles avec four viendront les remplacer. En attendant, les ministères qui jouent gratuitement des unes et des autres sont mieux prévenus que le froid et en savent gré au Secours National. Mais il ne suffit pas de poêles pour se chauffer ; il faut aussi du charbon et du bois. Les services du département, il arrive difficilement et en très petites quantités. C'est une préoccupation du Secours National, qui ne peut être résolue que par la question des transports, délivrés dans les communes les plus éprouvées des bons de charbon gratuits, à prendre sur le carreau des Mines.

LE CHAUFFAGE DES SINISTRÉS

La distribution gratuite dans le département du Nord, des 20.000 poêles et cuisinières est déjà largement commencée. S'il s'agit de poêles et de cuisinières, et de cuisinières d'un modèle réduit, il n'en est pas moins vrai que ces appareils peuvent rendre de précieux services à l'heure où la satisfaction que les bénéficiaires en ont éprouvée est en pleine livraison. Au surplus, il s'agit d'une solution d'attente ; d'autres cuisinières et poêles avec four viendront les remplacer. En attendant, les ministères qui jouent gratuitement des unes et des autres sont mieux prévenus que le froid et en savent gré au Secours National. Mais il ne suffit pas de poêles pour se chauffer ; il faut aussi du charbon et du bois. Les services du département, il arrive difficilement et en très petites quantités. C'est une préoccupation du Secours National, qui ne peut être résolue que par la question des transports, délivrés dans les communes les plus éprouvées des bons de charbon gratuits, à prendre sur le carreau des Mines.

APRES LA SAISIE DANS L'AINSE DE CENT MOUTONS DESTINES A LILLE

Un chevrier lillois, M. Van Meyel, 13 rue Sainte-Anne, qui fut cité à propos de la saisie dans l'Ainse d'une centaine de moutons destinés à Lille, nous écrit pour nous préciser les faits. Les vendeurs et acheteurs étaient certes en contravention avec les arrêtés préfectoraux en vigueur sur la circulation des bestiaux. Par contre, il ne s'agissait ni, en aucun cas, de la saisie de moutons de trafic clandestin. M. Van Meyel dépose, à propos de ces opérations, chaque semaine, ses boudoirs à la mairie de Lille. Les moutons étaient vendus au taux officiel à des bouchers lillois.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Jeudi 16 janvier : Lever à 9 h. 40 ; coucher à 18 h. 21. Aujourd'hui : Saint Marcel — Demain : Saint Antoine.

IL Y A UN AN

16 Janvier 1940 — La Chambre française a vu la déchéance des députés communistes. — L'effroyable incendie de la ville de Shizuoka (Japon) — 20 morts, plus de 1.000 maisons détruites. — Mort du sénateur américain Borah.

LE CENTIÈME ANNIVERSAIRE D'UN SAVANT SOVIÉTIQUE

Leningrad, 14. — Le 100ème anniversaire du savant soviétique P. L. Kapitza, est célébré au cours du mois de juillet, à Moscou. Un congrès scientifique aura lieu dans la capitale soviétique.

LE CHEF DE L'ETAT N'A PAS REÇU M. BLOCH-LAINE

Le chef de l'Etat, la personne du gouvernement, n'a pas reçu M. Bloch-Laine, et qu'il ne lui a confié aucune mission, que lui reste M. Bloch-Laine se trouve actuellement à Lyon et n'a pas reçu le visa des autorités françaises de sortie qui lui serait indispensable pour aller en France, et se rendre aux U.S.A. Nous espérons que cette mise au point, fera définitivement cesser l'incertitude qui règne sur le rôle de M. Bloch-Laine soulevé par cette fausse nouvelle.

UN Avertissement d'un journal allemand à la presse suédoise

Berlin,